

本市の子育て支援事業について



新倉 淳 議員

令和4年の本市の出生者
89人について

新倉 令和4年に89人の出生者を
どのように考えているのか。

市長 想像以上に生まれる子ども
の数が少なかつたというのが正直
なところである。これから新しい
時代の中でどのように育ててい
くかが大事なことであると同時
に、喫緊の対策として、その根本
の原因がどこにあるのかをしっかりと
つかんで対応していく必要があ
ると認識している。

新倉 出産・子育て応援事業（お
むつ支援事業）の内容と実施状況
を問う。

教育次長 おむつ支援事業は本市
のベビーファーストの取り組みの

一つとして、園においておむつを
提供することにより保護者の経済
的負担や手間の軽減、保育士等の
業務の負担の軽減を図るものであ
り、未就園児等には、月額100
0円～2000円を支給するもの
です。

新倉 諸物価高騰でおむつも値上
がりが予測されますが、どのように
に対処するのか。

教育次長 今後の物価高騰に対し
ては、保育所等のおむつは補正予
算で対応したい。未就園児につい
ては必要に応じて補助単価の見直
しが必要と考える。

新倉 まだまだ高騰するかもしれない
ない。充分な対応をお願いする。

高齢者の熱中症対策を強力に 推進すべきではないか

川上 博司 議員



熱中症対策について

川上

消防庁の調査によると、熱
中症による救急搬送者の約5割が
高齢者となっている。高齢者の熱
中症を予防していくためには、介
護や保健部門の関係者が一体と
なって、対策を的確に進める必要
がある。高齢者の皆様への効果的
な熱中症予防を強力に推進すべき
ではないか。

健康福祉部長 高齢者の皆様は、
もともと体の水分が少なく、温度
に対する感覚が弱くなっている。

老人クラブやミニデイサービスの
現場や家族の訪問の際に積極的に
啓発をし注意喚起を行っている。
その内容は熱中症のメカニズムの
説明と1日に必要な水分量や予防
対策の必要性を訴えるものとなっ

ている。

川上 最近、イノシシが市街地に
出没することが多くなつた。市街
地出没対策について、府内体制、
注意喚起の広報、情報収集、危
険度評価などはどうのように行つて
いくのか。

産業経済部長 野生動物が市街地
へ出没し市民から農林課へ一報が
入ると職員が現地確認して学校関
係と町内会、警察、岡山県へ連
絡する。合わせて防災メール、防
災ラジオにて注意喚起を行ってい
る。また目撃者や町内会の方から
情報収集しており、危険度の評価
は今のところ行っていない。

学校のICT導入の 成果を問う



平松 久幸 議員

高梁市のICT教育はどの程度進んでいるのか

平松 高梁市のICT教育はどの
程度進み、その効果はどうか。

教育長 「学校情報化認定優良校」
に選ばれた学校が、県内では一番
多い。個々人の進路や学習スタイル
に合わせた学習ができるように
なった。今まで自分の意見を言え
なかつた子供たちが、積極的に発言
できるようになるなど効果も上
がつている。

平松 オンラインでつながる事例
として、他校との交流や社会見学
の取り組みは。

教育長 市内外の小中学校と高校
との交流。また国内外では平和学

習やケニアの国連職員とつなが
り、また自動車工場や漁港とつな
がることもできた。

平松 登校困難や不登校への対応
はできているのか。

教育長 タブレットの家庭への持
り帰りにより、不登校の児童や生徒
から希望があった場合、教科の授
業をリアルタイムに配信し授業を
受けれることができる。

平松 市職員の人材育成は急務で
ないか。

総務部長 4月の機構改革により
総務課人材育成係を設置し、感
動担当職員を配置した。職員研修
と人事評価制度で人材育成してい
きたい。

若い職員の離職対策は

高梁市の野良猫施策を問う

森上 昌生 議員



野良猫対策について

川上

市街地の
鳥獣被害対策について

川上 最近、イノシシが市街地に
出没することが多くなつた。市街
地出没対策について、府内体制、
注意喚起の広報、情報収集、危
険度評価などはどうのように行つて
いくのか。

産業経済部長 野生動物が市街地
へ出没し市民から農林課へ一報が
入ると職員が現地確認して学校関
係と町内会、警察、岡山県へ連
絡する。合わせて防災メール、防
災ラジオにて注意喚起を行ってい
る。また目撃者や町内会の方から
情報収集しており、危険度の評価
は今のところ行っていない。

は今のところ行っていない。

森上 先ほど平松議員の質問の中
でドッグランうんぬんというよう
な質問があつたんですけども、今
後高梁市にドッグランを造つたら
どうかという話に市長はすぐに反
応していただいたんですけども、
それはそれでいいことだと思います
す。しかし、猫に関しては6年半
ずっと言い続けてきて、市長は
全く反応してくれませんよね。少
しは反応してもらつてもいいん
じゃないでしょうか。市長、ど
ういうふうにお考えでしょうか。

市長 反応してないわけじやなく
て、アンケートを取ろうというの
が一つ前進だと思います。実際ど
ういうふうにお考えでしょうか。

この次どうするかということに
関しては、このアンケートを基に、
じゃあどうしていこうかねという
ことが出てくるのだろうというふ
うに私は考えていろといふでござ
います。